

Lundi 13 mai 2019

Actualité



Yoann Lemaire (à droite) a fait appel à des personnalités du football français pour essayer de faire changer les mentalités sur l'homosexualité dans le football. © Variétés club de France / ÉLÉPHANT DOC

## Football et homosexualité : un documentaire veut briser le tabou

Le documentaire "Footballeur et homo : au cœur du tabou" diffusé sur France 2, mardi 14 mai, tente de faire changer les mentalités, à travers notamment des entretiens avec de grands noms du ballon rond français.

En 2010, la licence de foot de Yoann Lemaire n'a pas été renouvelée. En cause : le joueur amateur a dévoilé son homosexualité. Depuis son éviction de son petit club de Chooz dans les Ardennes, Yoann Lemaire veut briser l'omerta qui règne autour de l'homosexualité dans le football. Le documentaire *Footballeur et homo : au cœur du tabou*, qu'il a réalisé avec Michel Royer, sera diffusé le 14 mai dans l'émission *Infrarouge* sur France 2 à 23h30, en marge de la journée mondiale contre l'homophobie, le 17 mai.

Désormais membre du Variétés Club de France, il donne la parole à ses coéquipiers, comme Christian Karembeu, Didier Deschamps ou encore Fabien Barthez, et interroge leur regard sur l'homophobie dans leur sport aujourd'hui. Même le champion du monde Antoine Griezmann fait une apparition, où il condamne les actes homophobes dans le football. Une prestation saluée par le réalisateur et premier concerné, Yoann Lemaire : "C'est important, il a une voix qui porte tellement auprès des jeunes."

"Et quand je lui demande quelle serait sa réaction si un de ses coéquipiers se déclarait homo, il m'a regardé droit dans les yeux et m'a dit qu'il en serait fier."

Entre chants homophobes largement banalisés (il n'y a qu'à voir un classico Paris-Marseille ou un derby Lyon-Saint-Etienne), insultes sur le terrain ou dans les vestiaires et parfois même un passage aux mains, l'homophobie est ancrée aux crampons. Dans le documentaire, la scène où la troupe de théâtre du Trimaran joue avec les jeunes du centre de formation du FC Toulouse est particulièrement révélatrice de l'état d'esprit qui peut régner dans un vestiaire. Rires gênés et déclarations ouvertement homophobes... les jeunes footballeurs n'ont pas l'air de se rendre compte de la portée de leurs mots, jusqu'à cette information lâchée par l'intervenant : "*C'est la première cause de suicide chez les 15-25 ans.*" Un grand silence se fait alors dans l'audience.

### **Seul un joueur professionnel a fait son coming out**

Avec son association "Football ensemble", Yoann Lemaire traverse la France pour sensibiliser sur ce sujet. Le documentaire a pour but de "*se remettre en question*". Il a également coécrit des livrets à l'attention des entraîneurs, des joueurs et des arbitres. Ces fascicules font partie des cinq mesures annoncées opportunément lundi 13 mai par la Ligue Professionnelle de Football pour lutter contre l'homophobie. Dans un milieu sportif où très peu de joueurs ont pu faire leur coming out (seul un joueur professionnel, Olivier Rouyer, l'a fait), le documentaire a le mérite d'ouvrir une parole encore trop taboue.

Clara Robert-Motta